

La Unión General de Trabajadores

El martes se reunió el Comité Nacional de este organismo inmenso cada vez más potente y cada vez más disciplinado y al que la clase trabajadora respeta porque ve en él la nave salvadora que ha de conducirlos a su emancipación, sin extremismos hueros, ni desplantes históricos.

No vamos a reseñar las sesiones celebradas, por cuanto «El Socialista» ha dado con todo detalle cuenta de las mismas y solamente es nuestra intención ratificarnos en lo que tantas veces hemos asegurado, que la educación social que la Unión General ha inculcado a las masas obreras es tan magnífica que sin salinos del camino marcado, se sucederán los triunfos, engrazándose de tal manera unos a otros que llegaremos a la conquista de la ansiada igualdad en plazo más breve que algunos piensan.

Todos los problemas planteados en esta reunión han sido resueltos con esa alteza de miras que es simbólica ya en nuestros organismos nacionales, y todos los asuntos puestos a discusión han sido abordados con esa claridad peculiar en nosotros.

Como caso singular, la asistencia de los tres ministros socialistas expresando sus puntos de vista sobre temas palpitantes, y que al confundirse con los representantes obreros ellos que también lo son, vislumbramos la eficacia de que sigan en el Gobierno estos camaradas que ni un momento han olvidado el origen de su ascendencia a los puestos que hoy ocupan.

Uno de los puntos más interesantes acordados en esta Asamblea ha sido la declaración pacifista ante la situación que presentan ante el mundo las dos potencias amarillas de la extrema Asia.

El problema que más ha agudizado a los representantes de las organizaciones españolas por ser tan de actualidad y llevar aparejado tantos sectores sociales, ha sido el ferroviario. En él se ha visto sin eufemismos, que los hombres de la U. G. de T. no trabajan en la sombra, que sus actos son hijos de sus ideas y que sus deseos son dar explicaciones a sus representantes.

Como se ha visto también que sigue siendo el organismo más democrático en el amplio sentido de la palabra. Todas las manifestaciones son admitidas por acres que estas sean, siempre que la nobleza sea guía de ella.

Bien pronto el Congreso de la Unión General de Trabajadores verificará sus tareas y llevará a Madrid a los representantes directos de miles de colectividades existentes en el solar español y quedará delineado el plano de la construcción del nuevo porvenir de la clase trabajadora.

En un año ha sido tal el cambio de nuestra España, debido en gran parte a la clase obrera, que precisan las organizaciones estudiar mucho para estar al nivel de las circunstancias y poder lograr lo que haría desaparecer el descontento en los proletarios: el bienestar para todos.

Esta reunión que acaba de celebrarse en la capital de España es el prólogo de la obra que va a empezar a publicarse bajo los auspicios de la U. G. de T. y que sus páginas estarán llenas de mejoras sociales y cuyo epílogo estará sintetizado en esta frase: Igualdad de todos los ciudadanos.

COMENTARIO

El nuevo diputado radical señor Elola, está que tira chispas en contra del Gobernador de Jaén, porque éste ha metido en la cárcel a varios patronos por negarse a cumplir las bases firmadas en unión de los obreros.

El primer Gobernador que ha hecho justicia al elemento obrero, ya no lo puede tragar el Sr. Elola, y decir el Sr. Elola es tanto como decir los monárquicos, hoy republicanos de treinta mil apellidos.

Únicamente está de acuerdo en la determinación adoptada por este Gobernador, el Sr. Pérez Madrigal y con él creemos también lo está la minoría Radical Socialista a que pertenece.

Nuestra minoría socialista, no solo está de acuerdo con estas medidas sino que desea se hagan generales en todas las provincias y no se den casos vergonzosos de apoyar a los elementos monárquicos en contra de los que trajeron la República creyendo que se redimirían algo del estado tan lamentable en que se encuentran.

La clase trabajadora, vé con simpatía estas determinaciones de la autoridad provincial de Jaén, porque se da cuenta del gran avance que hemos alcanzado con el advenimiento del régimen republicano.

La clase trabajadora estaba acostumbrada a ver que los únicos que entraban en las cárceles eran elementos obreros y la mayoría sin delito ninguno; y en cambio existían potentados que hundían de hambre un pueblo o varios y se les dejaba tan tranquilos que disfrutaran de la vida re-

galada que podían darse con el dinero del pueblo.

Hoy la clase trabajadora vé que también a los adinerados pueden meter presos; que si delito era robar un pan, mayor delito era el tener de sobra y no quererlo dar obligando a cometer malas acciones que todos repudiamos o de lo contrario morirse de hambre o emigrar a tierras extrañas.

La clase obrera, también aprecia muy mucho, y está esto demostrado en Elche, que también las procesiones se pueden prohibir; antes eran las manifestaciones obreras las que se prohibían y ahora son los actos religiosos en la vía pública, los que se prohíben.

Aléjan los católicos, (entiéndase católicos, no cristianos) que si derecho tienen a celebrarse manifestaciones obreras, también lo deben tener ellos. Con esto están equivocados completamente los católicos.

¿España es una República de Trabajadores? Pues son los trabajadores los que pueden celebrar actos en la vía pública al igual que los demás que no se tengan por trabajadores pero que sean actos laicos los que celebren.

¿España es una República laica? Pues todas las comunidades religiosas, credos, religiosos y demás trastos viejos, tendrán que celebrar todos sus ritos y sermones en sus domicilios sociales, pero no en la vía pública ni en establecimientos oficiales, puesto que pueden haber personas que por no sentir las mismas creencias que ellos, les pueda molestar y tenga que tragar a la fuerza lo que no quiere ni ver.

Es hora ya, que salgan por toda España, Gobernadores como el de Jaén, que sepan administrar la

justicia, castigando al culpable sea de la esfera que fuere.

Es hora ya, que se demuestre a todo patrono aunque esté disfrazado de republicano, que hay obligación de cumplir lo pactado, porque de lo contrario caerán las leyes sobre ellos.

Vayan los Señores Gobernadores tomando nota de su tocayo de Jaén y vayan los elementos patronales enterándose de lo que les puede ocurrir, y unos y otros procuren amoldarse a las circunstancias que son las que mandan, y sepan que, hoy tenemos los trabajadores la suerte, aunque no del todo, de que el actual régimen nos mira con mucha más justeza que el fenecido monárquico.

P. R. R.

La crisis de trabajo y el momento político

Aseguran eminencias de la evolución mundial, que la crisis, tanto industrial como económica por que atraviesa el mundo entero, es de difícil solución, excepto España por la infinidad de terrenos que tiene por explotar.

Las Cortes Constituyentes y el gobierno de la república, están elaborando un proyecto de Reforma agraria, que si no es todo lo que deseamos los socialistas, si tiende a solucionar la crisis de trabajo y a implantar en España principios socialistas.

De otra parte, el Ministro de Obras Públicas, nuestro camarada Indalecio Prieto, está estudiando un proyecto de canalización de aguas, con el cual dará trabajo aproximadamente a 20.000 trabajadores. El Gobierno estudia otro proyecto de laboreo de tierras forzoso, y otras comisiones parlamentarias que tratan de solucionar el problema del paro.

Luego si el Gobierno y las Cortes buscan darle solución al problema de la tierra, que es el principal, nuestro deber de obreros conscientes será, en todas aquellas industrias que marchan, sino normal, casi normal, no crear obstáculos para agravar más la crisis de trabajo.

Ciertos comunistas, que en varias ocasiones han protestado del Gobierno porque no solucionaba la crisis de trabajo, hoy pagados por la burguesía, están declarando una serie de huelgas revolucionarias que no sólo obstaculizan la labor del Gobierno, la solución del paro, sino que entorpecen la marcha de ciertas industrias que trabajan normalmente. Pero no es esto lo lamentable. Lo lamentable y triste es que aquellos obreros que piden pan con toda la fuerza de sus pulmones, por su estado escaso de cultura, y engañados vilmente por estos elementos, se lanzan a huelgas y otros movimientos que en vez de mejorar su situación lo que hacen es empeorarla cada vez más.

Y yo digo: pero ¿es que la clase trabajadora no se ha dado aún

Mañana se inaugurará el Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza

Es ya una realidad el anhelo de Elche de poseer un Instituto Nacional de segunda Enseñanza. El Municipio ha preparado ya la inauguración, que se celebrará mañana, y a tal efecto, ayer repartió nuestro Alcalde un Manifiesto dirigido al pueblo, en el que se insertan los siguientes actos organizados para celebrar la inauguración:

Día 7.—Desde las nueve hasta las 13 horas y desde las 15 hasta las 17 horas, permanecerán abiertas todas las dependencias del Instituto para que puedan ser visitadas por todos cuantos lo deseen, y, especialmente, quedan invitados los profesores y alumnos de las escuelas locales.

Desde las 17 a las 19 horas, en el paseo de Francos Rodríguez, gran Concierto a cargo de la Banda Municipal. Durante la celebración del concierto el Edificio Instituto lucirá espléndida iluminación.

Día 8.—A las 10 horas recepción oficial que tendrá lugar en los salones del Excelentísimo Ayuntamiento, con asistencia del Sr. Delegado del Excmo. Sr. Ministro de Instrucción Pública, autoridades provinciales y locales y representaciones de los pueblos limítrofes que al efecto han sido invitados.

Terminada la recepción se organizará una manifestación que precedida de la Banda Municipal de Música e integrada por autoridades e invitados, se dirigirá al nuevo Instituto, pasando por las vías Plaza de la República, Canalejas, Ortices, Capitán Lagger y paseo de Francos Rodríguez, para realizar el acto de la entrega de los locales e instalaciones del Instituto a su Claustro de Catedráticos y apertura oficial del Curso.

De las 17 a las 19 horas, Gran Concierto en la Glorieta del Dr. Campello a cargo de la Banda Municipal.

Creemos que el pueblo corresponderá a todos los actos anunciados, prestando su calor a la inauguración del nuevo Centro docente, que ha sido una satisfacción para todos alcanzar.

Agrupación Socialista Obrera CONVOCATORIA

Para cumplimentar lo dispuesto en el artículo 13 de nuestro Reglamento, se convoca a Junta General Ordinaria el próximo viernes 12 del que cursa, a las 9 de su noche, en el Salón grande de Círculo Obrero.

En esta Asamblea dará cuenta de su gestión nuestra minoría en el Municipio.

Se ruega la asistencia de los afiliados.

EL COMITE.

Se suplica a todos los federados, atrasados en el pago de cuotas, procuren ponerse al corriente, pues de lo contrario se verá el Comité en la necesidad de darles de baja.

Consejo Local del Trabajo

Este organismo nos ruega la inserción de las siguientes líneas:

Para "El Illicitano"

cuenta de que a la burguesía lo que le conviene es que surjan estos conflictos para que se retrase la discusión en la Cámara de la Reforma Agraria y el Control Obrero? No; porque si se hubiera dado cuenta de esto no irían a movimientos suicidas, como han ocurrido estos días, porque camaradas, si estamos en un régimen democrático, lo que procedería es hacer una labor partidista y de tácticas, en las cuales la clase trabajadora se pudiera dar cuenta de los beneficios que podría alcanzar si triunfara ese ideal y al llegar las elecciones elevar a la cámara una mayoría parlamentaria que pusiera en práctica los fines de ese ideal y no lanzar a la clase trabajadora a movimientos suicidas que prodrán ocasionar introducción de un régimen conservador; pero eso sería obrar democráticamente, cosa que ellos no saben hacer, porque para hacerse eco la clase trabajadora de lo que ellos pregonan tiene que ser por medio de calumnias injuriosas poco dignas de combatir ideológicamente ni a un partido ni a sus dirigentes. Y esto es lo que debemos comprender los trabajadores, que los movimientos de estos días no son más que obstáculos para aumentar la crisis de trabajo, y de esta manera los mismos trabajadores boicotean la República.

Pero existe una gran masa desorganizada que por su numerosidad en un momento dado, puede hacer que se implante para siempre el socialismo en el que las doctrinas de Carlos Marx, hagan una era de paz y cordialidad entre los hombres, digno por su desarrollo igualitario del siglo XX, o por el contrario que siga imperando ese régimen burocrático y desmoralizador que nos ha tenido amordazados tantos siglos, y a esta masa es a la que me dirijo para que en el momento de lanzarse a un movimiento examine antes si las cosas que les prometen pueden ser realizables o no. Yo creo que los verdaderos procedimientos de emancipación, están en el Control Obrero. De esta manera las comisiones que intervendrán en el régimen interior en las fábricas, se pondrán al corriente de lo que es la evolución de las industrias, y de ésta manera irnos preparando para el día que estemos en condiciones hacer la Revolución Social, y así vendrá la emancipación de los obreros por la cultura y el conocimiento de causa y no a fuerza de sacrificar a los trabajadores y a costa de muchas vidas.

MANUEL ARABIT CANTOS

E. Barrueco

Profesor del Instituto Rubio

Especialista en Garganta,
Nariz y Oídos

Consulta los martes y sábados.

de 9 a 12, en la Clínica del doctor

Navarro, (Oculista)

— Sagasta 3 y 5, (Junio a Correos) —

Clínica en Alicante:

Méndez Núñez, 36, primero.

como verá, ahí no cabe el enclufismo.

Terminamos estas empalagosas líneas diciéndole a «El Illicitano» para aclarar bien sus dudas y las de ese sector tan respetable de la opinión de que se hace eco, que, las Delegaciones Locales y Provinciales del Consejo de Trabajo, antes Juntas de Reformas Sociales, determina la Ley, que se han de renovar de dos en dos años, pero que para ello, previamente han de ser convocadas las elecciones por el Ministro de Trabajo y Previsión. De modo que interin no haya convocatoria ministerial, no puede haber renovación de las Delegaciones Locales ni Provinciales de Trabajo.

Ya nos dirá «El Illicitano» si sabe algo en contra de esto, para proceder nosotros en consecuencia.

Por la Delegación Local del Consejo de Trabajo: El Presidente, MANUEL RODRÍGUEZ, El Secretario, JUAN BARCELÓ.

María-Jesús Benítez

DENTISTA

CONSULTA EN ELCHE

Los jueves y domingos de 9 a 1 de la mañana en la Plaza en Mde de Pelayo, 8, Barbería de Rodeanas, practicanes.

EXTRACCIONES SIN DOLOR

A BOCA JARRO

Los Patronos de Jaén

Estos Señores, como ya dice la prensa han estado presos por no cumplir los contratos de trabajo que habían firmado.

En Elche, también tenemos patronos como los de Jaén, pero se dá también el caso de que no tenemos Gobernador como el de aquella provincia, de ahí que algunos patronos sean bastante desaprensivos con sus operarios.

Según tenemos entendido hay bastantes fabricantes de calzado que no pagan a las maquinistas al precio estipulado, y también en otros ramos pasa lo mismo.

¿No les parece Sres. patronos

que hay que cumplir lo que se firma, so pena de que les ocurra algún percance como a los de Jaén, o es que están asegurados contra ese riesgo?

Por nuestra parte tenemos que decir, que hacen muy mal todos los obreros en no denunciar estos abusos en sus respectivas sociedades.

La Iglesia y el Divorcio

Uno de los sacerdotes diputados, el Sr. Gómez Rojí, lo ha dicho: El matrimonio es de la Iglesia, no se pueden anular matrimonios porque esto aparte de las inmoralidades que llevarán consigo, disminuirá la natalidad y debemos defenderla. Todo esto poco mas o menos.

Señores sacerdotes, si la natalidad disminuye, pueden ustedes que son tan patriotas, dedicarse a fomentar y si es preciso ocuparse en ello, y hagan aunque sea alguna horita extraordinaria que ya se lo premiará Dios, si es que dijo «creced y multiplicaos,» por que la verdad, eso de que los valores que vistan hábitos se casen con Dios y las hembras también, resulta sígo escabroso y cabe el preguntar, ¿De que sexo es Dios?

Creemos que unos y otros, monjas, frailes y sacerdotes, en vez de casarse con Dios, que no dá fruto este casamiento, que se casen como los demás mortales; y aún vamos mas lejos. Si se casara un fraile con una monja, seguramente los hijos que tuvieran votarian contra la República puesto que lo llevaba en la sangre, de manera que pónganse a reclutar votos por este concepto y verán como al cabo de cien años... todos calvos.

Radio Belga

Marueffe-Elche: Via estrecha—Invasión jesuitica, grandes bandadas, nubes negras descargan en esta ciudad, témesese cosecha, acordarnos caballo de Atila. Felicitamos españoles por desprenderse esta gentuza. Beatas aquí querer Beunzas, remitir otro saldo, caben diputados vascos.—firmado D. O. M. G.

Sansanot

Este Señor, casi nunca va a las sesiones, ¡pero amigos! cuando vá ¡allá vá! acapara los ruegos y preguntas que no hay quien habble.

La pasada sesión del Ayuntamiento pidió de todo, creemos que nada mas que le falta pedir la oreja. (Por cierto que tal vez le haga falta.)

Otra vez en una intervención que tuvo un día en una reunión municipal y refiriéndose al palpeo de los artículos en la plaza de abastos, dijo que los Guardias Municipales no se portaban con la energía necesaria para cortar estas intolerancias, y ahora sale diciendo el Señor Sansanot que es preciso suavizar la actitud de los Guardias cuando cumplen

una órden de la Alcaldía como la del cierre de los establecimientos a las 7.

¿En que quedamos Sr. Sansano? ¿Son enérgicas o no? ¿O hay que mirar conveniencias?

La Guardia Municipal cumple y como cumple no hay que nombrarla.

Aún queda mas

Sí, señores, aún queda. Para el Sr. Sansano nada más que son compañeros de Concejo los Progresistas. Y decimos esto, porque en la pasada sesión y refiriéndose al asunto Asilo, dijo refiriéndose a un elemento de la minoría socialista y dirigiéndose al Alcalde, «...ya lo dijo un día un compañero suyo». ¿Eh, que tal? Compañero suyo, de él (Sansanot) no. Bueno hombre, si ya lo sabemos que los socialistas no podemos ser compañeros de V. Ni V. podría llegar a más, ni nosotros tan a menos.

Ya lo dijo Serafin Esclapez, que se conocía que no era Abogado el Sr. Sansano; ahora que él tampoco, pues tambien lo dijo por si había alguien que se lo figurara.

«LA TURBINA»

Mejoras plausibles

La Sociedad de obreros del Ramo de Agua, Electricidad y Similares «La Turbina», reunida en Junta General ordinaria el 30 del próximo pasado Enero, y en vista de que la situación económica de esta Sociedad permitía favorecer a sus afiliados, tomó los acuerdos siguientes:

1.º Que a los afiliados en las Secciones de Alicante y Guardamar, esta Sociedad abone la mitad de los gastos de transporte que originen por asistir a las Juntas Generales ordinarias que tendrán lugar todos los meses en los días del 28 al último. En caso de Junta extraordinaria no abonará nada la Sociedad.

2.º Si por causa de tener que practicarse alguna operación quirúrgica, tiene algún compañero que trasladarse de la localidad que tenga la residencia, la Sociedad le abonará los gastos de viaje del paciente y del familiar que le acompañe, y el regreso de los mismos.

3.º En caso de defunción de algún socio, la Sociedad abonará cien pesetas a la viuda o familiares del finado.

Sentimos gran satisfacción al dar a la publicidad los precedentes acuerdos tomados por nuestros compañeros de «La Turbina», pues su ejemplo es digno de imitar, ya que después de cumplir los fines para que fué creada, ayuda a todos sus afiliados de la manera más eficaz.

TORRES GIMÉNEZ

Al Corral

Este es el sitio predestinado para las obreras de la fábrica del Sr. Torres Giménez, cuando tienen la valentía de reclamar de su patrono que se les retribuya el trabajo que realizan con arreglo a lo que está estipulado en el contrato de trabajo.

Las cinteras venían trabajando bajo de techado, pero cobrando a capricho de estos desaprensivos fabricantes; hecha la razonada y justa petición de cobrar con arreglo a plantilla, seguidamente se las ha trasladado al corral, donde según me informan, no solo se arrostra el frío cruel de pleno invierno, sino que después de este sufrimiento están expuestas las trabajadoras, a verse acariaciadas por unas calenturas debido a la pestilencia que emana de los retretes.

Tonje nota el Sr. Inspector de Sanidad, porque es muy probable que a las cinteras las secunden obreras de otro ramo de la industria que explota el Sr. Torres Gimenez, por ejemplo las entachadoras. Si estas compañeras, no siguen aviniéndose a que se las explote en cuarenta o cincuenta pesetas semanales, por estar trabajando a jornal fijado por los patronos, estando igualmente esta clase de labor fijada en plantilla es muy probable que al seguir la misma conducta de sus compañeras cinteras, los patronos les apliquen el mismo procedimiento y las metan igualmente en el corral, en cuyo caso ya se corre otro nuevo riesgo, porque en los corrales se pueden retener bestias siempre que el número de éstas, esté en armonía con la capacidad del local, de lo contrario puede venir una epidemia ¿no es verdad Sr. Inspector? Yo llamo con toda benevolencia la atención de usted, porque es un hombre de ciencia y por tanto un defensor de las personas, pues si en este sentido me dirigiera a los patronos daría a entender estar poseído de un desconocimiento absoluto, de lo que significan para los explotadores, las bestias y los trabajadores: las primeras cuestan dinero y por consiguiente hay que respetarlas y atenderlas en grado sumo; las segundas, si enferman no tienen que pagarles alimentos ni asistencia médica, y si se mueren, tal día hará un año, ponen otros en sus puestos, no sin imponerles la condición de que no sean exigentes y que se dejen explotar y si llega un día que se rebelan olvidando la recomendación que se les hizo al entrar, no le faltará energía al contratante para encararse con su humilde reclamante y con voz autoritaria decirle: ¿Te rebelas? ¡Al corral!

VALENTIN ARANDA

Sombrerería Beltrán

SALVADOR, NUM. 1

La que más barato vende y más surfida

Modelos de última novedad

Exclusiva de los

"Sombreros Fernández y Roche"

TRIBUNA JUVENIL

DEL MOMENTO

Esperando que otro camarada con más capacidad que yo para los asuntos periodísticos, escribiera unas cuartillas sobre algunos elementos indeseables, y dándome cuenta que por el excesivo trabajo que pesa sobre todos los que al frente de nuestras organizaciones se esfuerzan en el cumplimiento de su deber, me he visto obligado, bien a pesar mío, a tomar la pluma para salir al paso de las provocaciones que los elementos extremistas vienen haciendo en algunos de nuestros camaradas.

Una vez más han dado muestras de su incapacidad y su incultura estos elementos anarco-sindicalistas en algunas localidades españolas. Primeramente en Valencia se suspendió un mitin de propaganda ferroviaria debido a la mala educación y mala fe que estos individuos tienen a los socialistas.

Otro caso análogo a este es otro mitin celebrado en Manresa en el que estos elementos aventajaron en salvajismo a las tribus africanas empezando por insultar a nuestros camaradas y principalmente al compañero Trifón Gómez y no pudiendo impedir el acto se salieron a la calle y desde allí batiendo el record de la barbarie empezaron a tirar piedras; estos elementos que no tienen ideal porque si lo tuvieron empezarían por respetar los demás ideales, no repararon en medios por inmorales que sean, estos elementos, como hé dicho, y que se dicen representantes de la clase obrera y que con tal de desprestigiar a la República y principalmente a los socialistas desde los escritos en los periódicos llenos de fobia socialista hasta incluso (no quisiera creerlo) el unirse con las extremas derechas, pues los dos rivalizan en odio a nosotros los socialistas.

Pero nosotros les tenemos que decir que no nos asustan sus constantes provocaciones.

Que si ellos usan la pistola nosotros usamos el libro, ellos con algaradas callejeras nosotros con charlas culturales, tenemos la confianza de llevar a la clase obrera al triunfo completo de nuestras aspiraciones.

Obreros, alerta, no os dejeis enganar por esos falsos revolucionarios de la C. N. T. pues no perdais de vista que los únicos organismos de responsabilidad que hay en España son la Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista únicos que defienden a los proletarios. Pero yo os digo que le ha llegado la última hora y se debate desesperadamente en los estertores de la agonía.

Proletarios en pie, contra los enemigos de la República y del Socialismo.

JOSÉ SOLER NAVARRO

De la Juventud Socialista

Hojalatería y Calderería

Hijo de Ginés Pelegrín

Barrio San Jerónimo, 27

ELCHE

Artística Socialista

He aquí el estado de cuentas de la función celebrada por esta Asociación el día 23 del pasado mes de Enero.

INGRESOS

Recaudado en taquilla	119'80
F. Belda, de la Comisión	117'20
M. Arabit, idem	31'00
Andrés Sempere, idem	88'50
F. Torres, idem	79'50
Antonio Pastor, idem	117'25
Donat. empleados Teatro	23'75
Por cobrar varios y socdes.	96'70
Total	673'70

GASTOS

Teatro, alquiler	247'20
Avisador	1'50
Pianista	10'00
Sociedad Autores	28'75
Pinturas	3'50
Sastrería	12'00
Propaganda	10'25
Total	313'20

RESUMEN

Importan los Ingresos	673'70
Importan los gastos	313'20
Líquido benéfico	360'50

Ncta: Los compañeros que deseen comprobar o hacer alguna pregunta y necesiten datos de Gastos e Ingresos, pueden dirigirse al compañero Secretario. Elche y Febrero de 1932.

El próximo sábado 13 del actual celebrará la Artística Socialista Local, una velada benéfica en el Teatro Llorente, con el siguiente programa.

El grupo escénico pondrá en escena la obra de J. Pablo Ribas, «Justicia Humana», en un acto, y el juguete cómico en otro acto «El Teniente Cura», original de Constantino Gil y Julian Romea.

La masa coral, bajo la experta dirección del compañero Bonete, cantará varias obras de su repertorio.

Los compañeros expendedores de localidades son: Francisco Torres, Francisco Belda, Andrés Sempere y Antonio Pastor.

ACTO CIVIL

El pasado martes, día 2, dió a luz con toda felicidad un robusto niño, que ha sido inscrito en el registro civil con el nombre de Antonio, la estimada compañera Vicenta Esclapez Vicente, esposa de nuestro querido camarada Jaime Brotóns Tarí.

Tanto la madre como el recién nacido disfrutan de excelente salud, por lo que felicitamos a tan venturosos padres.

BLASCO

SASTRE

Castelar núm. 10, 1.º

Al emprender su viaje...



Depósito transparente. Cargador automático sin tubo de goma.

DE VENTA

en la

Imprenta Moderna

Varias multas

Por el Consejo Local del Trabajo se han impuesto varias multas de 25 ptas. por infracción del descanso dominical.

El próximo número hablaremos más extensamente de la labor que está llevando a cabo este orgabismo.

Ayuntamiento

Sesión del día 5 del actual

Aprobada el acta, pasan a sus respectivas comisiones varias instancias elevadas al Ayuntamiento.

Son aprobados varios expedientes sobre obras, y también se acuerda aportar cien pesetas para la realización del monumento a Riego, organizado por el Ayuntamiento de Las Cabezas de San Juan.

Por 8 votos contra 4 se acuerda no hacer regalo el Ayuntamiento para las tiradas de picón.

Igualmente también se acuerda realizar las obras de pavimento de la calle Travesía a la Rambla.

Queda enterada la corporación de algunas comunicaciones, entre ellas una del Consejo del Banco de España, que dice que por ahora no puede ser establecida en Elche una sucursal de dicho Banco.

Se aprueba el programa de fiestas para la inauguración del Instituto de 2.ª Enseñanza y despues de un chaparrón de ruegos y peticiones del Sr. Sansano, se levantará la sesión.

AUXILIAR

Academia de Corte y Confección

Sistema SOLERA

Dirigida por la Profesora

D.ª Francisca Galiana Sánchez

Calle Capitan Lagier n.º 2 - 1.º

Horas de clase: De 2 y media a 6 y media y de 6 y media a 8 y media

TEATROS

LLORENTE

Hoy, gran atracción. «Los Conquistas», acróbatas sensacionales y Amalia Jalle, cuyo debut ya lo hicieron anoche.

KURSAAL

Para hoy, debut de la gran Compañía Argentina de Arte Menor, la cual viene teniendo tantos éxitos como funciones dá; lleva un selecto y variado repertorio, con el que causa la admiración del público.

COLISEUM

«El expreso del amor» es el film que se tiene anunciado para hoy.

El martes gran acontecimiento. Proyección de «Mamá», y presentación de Catalina Bárcena que dará una interesante conferencia de temas variados y actuales.

ULTIMA HORA

Tenemos la satisfacción de dar a conocer la noticia grata de que a la inauguración del Instituto asistirá en representación del Ministro de Instrucción Pública, nuestro querido correligionario Rodolfo Llopis, Director General de 1.ª Enseñanza y en cuya inauguración dirigirá la palabra al pueblo de Elche que tantas simpatías tiene para el joven e inteligente catedrático socialista.

CIRCULO OBRERO ILICITANO

CONSULTA DENTAL

- de -

D. Mariano Hernández

MÉDICO-DENTISTA

Para nuestros asociados gratuita los jueves y domingos de 11 a 1 Extracciones sin dolor 2½ ptas. En los demás trabajos del 15 al 50 por 100 de descuento.

Juan de Mata Coquillat, 11

ELCHE

Agricultores

En casa de Carlos Soler Sansano (Perleta) hay Cebollino, simiente de Molina y de buena procedencia como todos los años.



PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Elche, un mes	0'50
Resto de España, trimestre	2'00
Extranjer, tri. mesre	2'50

EL OBRERO

Organo del Partido Socialista y de las Sociedades Obreras

Federación Nacional Sidero-Metalúrgica de España

Por conducto del Secretario General de esta Federación, compañero Pascual Tomás, y dirigida al director de EL OBRERO, recibimos una atenta y cariñosa comunicación acompañada del Orden del día que se ha de tratar en la próxima reunión del Comité Nacional de este organismo durante los días 21 y 22 del actual mes de Febrero.

Después de leído detenidamente todo su contenido, no nos cabe más que felicitar a los obreros del hierro por el acierto con que enfocan el terrible problema del paro forzoso, quedando traducidos todos sus esfuerzos para remediarlo con las siguientes conclusiones, que de ser aprobadas por el antedicho Comité Nacional, serán elevadas al Gobierno de la República:

1.ª Que el Parlamento como expresión de la voluntad soberana del país implante con la mayor urgencia posible la ley de reforma agraria, capaz por sí mismo de reintegrar al agro español, en condiciones de justicia y de equidad a los miles de hombres que huyeron de los pueblos a la ciudad ante el hambre de pan que les asediaba y las injusticias de los poderosos que les perseguían.

2.ª Promulgación de una ley que impida la paralización injustificada de las industrias y a tal efecto el poder público nombrará los elementos que se eslimen necesarios entre los cuales habrá de figurar la representación de la mano de obra para que dictamine en todo momento sobre las causas que origina el cierre de los talleres.

3.ª El Gobierno de la República estimulará el perfeccionamiento científico de la producción sidero-metalúrgica concediendo las garantías necesarias en el orden económico para la modernización del utillaje indispensable para tal finalidad.

4.ª Aprobación de la ley del control obrero, por considerar que la intervención del obrero en la gestión de la industria repercutirá en un beneficio positivo en el desarrollo normal de la misma y además mejorará la economía nacional ya que su misión tenderá en todo momento a que el producto del trabajo realizado llegue a manos de los consumidores en las mejores condiciones económicas posibles.

5.ª Revisión de los tratados de comercio que autorizan la extracción del suelo español de minerales diversos. No hay razón alguna que justifique el hecho realmente desconsolidador de que contando nuestro país con minerales de excelente factura y de riqueza incalculable estos se exporten al extranjero que después nos lo devuelve en hierros y aceros manufacturados y en maquinaria construida que podría producirse en España, dando ocupación a todos los obreros metalúrgicos y siderúrgicos que hoy carecen de la misma.

Además, como los minerales

arrancados en el solar español se venden mas económicos en el mercado extranjero que en el nuestro, resulta como consecuencia que la maquinaria importada puede ofrecerse en mejores condiciones económicas que la fabricada en España con grave detrimento para nuestra economía.

6.ª Estudio inmediato de los procedimientos necesarios para establecer en España la industria del automóvil y la fabricación de máquinas de coser.

España es tributaria al extranjero por estos conceptos en millones de pesetas en oro.

7.ª Limitación a lo estrictamente necesario de los gastos que ocasiona el sostenimiento económico de los consejos de administración y dirección de las empresas por estimar que ello representa en la mayoría de los casos un peso muerto que insensibiliza el poder de construcción y de explotación de las industrias.

8.ª Supresión absoluta del trabajo en horas que excedan de la jornada legal y limitar al mínimo la intromisión de la mano de obra extranjera mientras la nacional sufre las consecuencias del paro.

9.ª Que se dote a España de un plan de trabajo, nervio de toda su economía en relación directa con la riqueza del país, reorganizándose científicamente todas las industrias y dictándose por el poder público el oportuno decreto por el cual se cree el consejo técnico de la industria integrado por representaciones iguales en número de elementos técnicos patronales y obreros, los cuales en un plazo limitadísimo presentarán al Gobierno de la República conclusiones a tono con las disponibilidades de la industria en su vida de constante producción.

10.ª Establecimiento en todas las poblaciones de la escuela profesional por estimar como el inolvidable Francisco Giner de los Ríos que la educación profesional obliga a todo hombre a apresurarse para ser órgano activo de la vida social y tomar sobre sí una de sus funciones convertida en centro de su acción por el cual adquiere sentido y dignidad su persona avergonzándole de todo parasitismo y reservando el goce pasivo y gratuito de los bienes comunes para el niño, el decrepito, el inútil: en suma para el incapaz de producir.

11.ª Interín se aplica a la vida industrial y comercial de España esta política que preconizamos, solicitamos del Gobierno de la República el que establezca el subsidio al paro. Los medios económicos para poder atender estas obligaciones ineludibles en toda República democrática puede tener su fundamento en el establecimiento de un impuesto progresivo sobre la renta y otro mucho mas directo sobre las herencias conjuntamente con aquellos impuestos que establezcan para ser pagados por capital inactivo representado en pa-

pel del Estado: tierras sin cultivar, solares sin edificar, etc.

También en este organismo, como en todos los que integran nuestra gloriosa Unión General de Trabajadores, se están notando los deseos del obrero español de ingresar en nuestras filas, pues son varias las secciones que han efectuado su ingreso desde que el compañero Pascual Tomás desempeña la Secretaría General, debiéndose en mucho a la gran labor de propaganda que está realizando esta Federación sidero-metalúrgica por toda España.

EL OBRERO queda muy agradecido y orgulloso de poder estar hoy en sus columnas labor tan eficaz como la realizada por la referida Federación en pró de la reducción del paro forzoso, azote del mundo entero, y vería con mucho gusto que el camarada Pascual Tomás se acordara alguna vez de mandar algún trabajo que, como de él, los obreros ilicitanos leerían con muchísima atención.

Postales

La Juventud y la Paz

Una triste presunción nos hace vibrar los sentimientos de humanos que en sí poseemos los jóvenes de esta generación; esa presunción nos trae tras sí una mala noticia al oído, y nos dice: estáis propensos a desaparecer del camino de la vida, los jóvenes de este planeta, en los actuales tiempos...

¡Pues nó, nosotros hemos de vivir mientras la Naturaleza no nos llame para mezclar su tierra con nuestro ser, extracto de la misma! ¡Nosotros, ahora que sentimos la presunción de lo que pudiera ocurrirnos, somos los únicos que hemos de evitarlo!...

Los zares, los reyes, los príncipes, es decir toda esa *gente noble* y desde el más infimo hasta el más verdugo de los potentados de la tierra, amasarán una guerra para poder poner en marcha *ascendente sus negocios*, al igual que en todas las guerras, por las que el único beneficiado fué... ¿quién fué?

¡El industrial, el capitalista! ¿Porqué se beneficia tanto? Porque venden su producto mas caro, y porque el jornal del productor lo paga más bajo, y lo paga más bajo porque en sus talleres o fábricas, en vez de tener hombres de plena virilidad, los cuales están en las trincheras defendiendo a la *Patria*, fiene a débiles ancianos, mujeres y niños, pagándoles salarios de hambre, y haciéndoles trabajar horas y horas fuera de la jornada, por las cuales recae sobre su floja templanza la guadaña del agobio para acortar más los días de su vida, mas, a lo mejor, estos tristes son los que construyen los proyectiles que a sus familiares han de hacer sucumbir en la barricada.

¡Horror! ¡Miedo! ¡Espantado quedo al imaginarme lo que sería en la actualidad una guerra, hasta me encoleriza pensar en la bestialidad de la guerra... ¡Qué matanza!... ¡Qué matanza más a traición haría la nación más preventiva, la que, laborando por la paz (todas), adquiera buques, cañones, tanques, aeroplanos etc., etc. y lo que aún es más grave ¡toda esa parte de química destructora que es el terror de los verdugos!... ¿Por qué, laborando por la paz construyen tanto preparativo de guerra? Pues cuando construyen, para gastarlo será más tarde o mas temprano.

¿De qué han servido todos esos hermosos libros que se han publicado con verdades contra la guerra, tales como «Sin novedad en el frente» y otros muchos? ¿De qué han servido? ¡Ah!, todavía no es hora de demostrar la educación que de esos libros hemos recogido. Esos libros nos han dicho la verdad de lo que es la guerra ¡un negocio!, nada más es la guerra; ahí, en eso de la guerra no caben ya ni patriotas ni valientes, ni guerreros ni cobardes, ahí solo cabe el negocio del particular, no el bien colectivo como quiere significar: ¡Hay que ir a defender nuestra Patria!

Yo, jóvenes de mi generación, no tengo Patria, mi patria es mi trabajo, el único que debo defender; ¿qué podrán decirnos de la Patria esos miles de parados?, y, ¿qué tienen que agradecer a la Patria los que han tenido que emigrar para buscar lo que la Patria, teniendo, les ha negado: trabajo?...

Si al llegar el momento de ese llamamiento forzoso que la Patria hace para llevarnos al matadero de la guerra accedemos, daremos a entender que somos las mismas bestias de siempre, y si por el contrario nos negamos a ir a la guerra, *exponiendo* nuestras justas razones, daremos a entender que somos poseedores de un gran conocimiento y de una cultura sin límite.

Negarse a ir a la guerra no solamente se le puede denominar cobardía o miedo, hay otro galardón más apropiado ¡CULTURA!...

Si por el contrario quieren ver la bravura y el miedo que cada cual poseemos, que nos den amplia libertad de lucha para combatir contra nuestro enemigo común y entonces se convencerán de quien somos los jóvenes de la presente generación.

MIGUEL M. IZQUIERDO

Obreros: Lead y propagad
EL SOCIALISTA

Pro - Palmeras

Este es el título de un extenso y documentado folleto que el ilustre arqueólogo y archivero Municipal D. Pedro Ibarra y Ruiz ha confeccionado con todos los documentos, cartas y demás escritos que de nuestras palmeras se han ocupado, con miras, como él dice para la historia de Elche.

Un trabajo más que este infatigable viejecito añade a los muchos por él publicados en defensa de nuestros renombrados bosques de palmeras.

En este librito, están recogidos todos los documentos escritos y cursados en pró de nuestras palmeras, desde el año 1921 hasta la fecha, con inclusión, naturalmente, de la instancia que nuestro Alcalde, compañero Manuel Rodríguez, en representación del Ayuntamiento, elevó al Ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes, solicitando sean declarados Monumento Nacional incluyéndolos en el Tesoro Artístico de bienes inmuebles. Igualmente se halla incluido el Bando que sobre la tala de palmeras publicó el referido Alcalde con fecha 28 de Octubre del pasado año, el cual como ya conoce el pueblo, mereció unánimes elogios de toda la prensa nacional y en especial de la Academia de Bellas Artes de San Fernando y del Sr. Presidente del Rotary Club de Madrid.

También figura el telegrama del Gobernador civil de esta Provincia dirigido a nuestro Alcalde prohibiendo la tala de palmeras.

En fin, un galardón más que nuestro conciudadano D. Pedro Ibarra y Ruiz añade a los muchos alcanzados con su trabajo, fé y entusiasmo por nuestro Elche y un agradecimiento más que el pueblo entero debe a tan ilustre viejecito.

Miguel Salvetti Pardo

MÉDICO

Especialista en enfermedades del

Corazón y Pulmones
Ex-alumno del Hospital Provincial de Madrid y del Hospital Militar de Madrid-Carabanchel.

Consulta: de 10 a 1 y de 4 a 9

ABADÍA, 7

ELCHE

V. JAVALOYES
os vestirá bien